échanges d'expériences et de connaissances techniques relatives à ce secteur, où les deux pays ont un intérêt commun, ont porté fruit et qu'il existe des possibilités de réaliser d'autres progrès en ce sens. On s'est dit satisfait de la récente visite en URSS du ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien, M. Jean Chrétien. Cette démarche a eu pour heureux résultat de faciliter un accord sur la tenue d'une réunion de techniciens qui se rencontreront à Moscou afin de mettre au point des sujets de discussion, ainsi que des formes et des méthodes d'organisation en vue d'une coopération scientifique touchant les problèmes de l'Arctique.

Reconnaissant que le climat rigoureux, la présence des glaces, les difficultés particulières de la navigation ainsi que d'autres caractéristiques propres à la région arctique exigent des efforts accrus en vue du développement et de l'utilisation des territoires du Nord appartenant à l'URSS et au Canada, les deux pays considèrent qu'il est utile d'élargir la coopération bilatérale en ce qui touche aux problèmes de cette région. Ils sont convenus qu'une telle coopération pourrait avoir comme objectif principal de prévenir la pollution des eaux de l'Arctique et de prendre certaines dispositions en vue de préserver l'équilibre écologique de ces régions, qui constitue un facteur important de la protection du milieu humain.

En vue de poursuivre l'expansion des échanges commerciaux, on continuera à examiner la question de développer la coopération dans le domaine du transport aérien et maritime.

Les Gouvernements soviétique et canadien accordent une grande importance au maintien de relations personnelles régulières entre leurs dirigeants et ont manifesté l'intention de les poursuivre. Le Président du Conseil des ministres de l'URSS s'est dit reconnaissant de l'accueil chaleureux que lui a réservé le Canada.